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平成２７年１２月定例会一般質問表 
 

                            １２．８、９、１０                           

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 
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１．「障がい者（児）の夢かなう南陽市」に向けて 

今年１０月、南陽スカイパークで身体障がい者の方がパ

ラグライダーの二人乗りタンデムフライトに成功しまし

た。ニュースにもなり、南陽スカイパークは障がい者でも

飛べる日本一の場所であることを世界に向けて発信されま

した。これは、障がい者だけでなくスカイパーク事業や南

陽市の観光そして、障がい者受け入れ先進地としての南陽

市を謳うことでも朗報です。 

そこで、本市の持続的な成長を図るうえで私の持論※ロ

ハスなまち南陽の観点からも市をあげての以下の取り組み

を提案します。市長のお考えをお伺いします。 

 

（１）障がい者受け入れ先進地としての南陽市 

障害者差別解消法が平成２８年４月施行になります。 

その対策の具体の一環、そして２０２０パラリンピック

の選手受け入れをも視野に入れて、次の取り組みはどう

でしょうか。 

 

① フライト用車いす購入の支援。 

 

② 車いす用補助ツール（温泉入浴用ホイールチェアーな 

ど）を宿泊施設等に備える、借りるなどの支援。 

 

③ 市民のおもてなしや心のバリアフリー、ボランティア 

の醸成。 

 

④ 車いすで楽しく走り温泉にひたるイベントの開催。 

 

（２）バリアフリーツアーセンター設立に向けた支援 

（１）を実現するために障がい者とサービス提供者の架

け橋になり、事業を推進していく民間団体に対して、設

立や運営に支援をする。 

 
※ ロハス:Lifestyles of Health and Sustainability頭文字をと

った略語で、健康と環境、持続可能な社会生活を心がける

生活スタイル「LOHAS」ロハスのこと。  

 

 

市  長 

教 育 長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 ２ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

番 

 

 

高 

 

橋 

 

 

一 

 

郎 

 

 

議 

 

員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．介護予防、生活支援策について 

ロハスな視点から次のことについて、市長のお考えをお

伺いします。 

 

（１）介護保険法の担い手の育成・支援 

介護保険法の介護支援者に対するサービスが平成２８

年４月から市町に委ねられますが、任意ボランティア団

体及び町内会などの地縁団体の活用策及び方法は。 

 

（２）福祉バンク制度（仮称） 

ボランティアをポイント制にして、ポイント分を将来 

に亘り、モノやサービスを受け取ることのできる福祉バ

ンク制度（仮称）の創設は。 

 

 

３．スポーツ振興策のハードとソフト 

スポーツ振興は言うまでもなく健康増進と向上心を育み

市政を活性化します。次のことについて、市長のお考えを

お伺いします。 

 

（１）置賜地区初の全天候型多目的スポーツ施設を県の事業 

  として花公園エリアに建設を誘致すること。 

 

（２）さわやかマラソン大会の位置づけ 

      県内でも多くの市町村がマラソン大会を開催してお 

  り、それぞれの存在意義が問われている。次のことはい 

  かがでしょうか。 

   

① ネーミング、実施時期、コースの検討。 

 

② コースは交通規制を行い、車を排除した完全マラソン 

コースとする。特に、ハーフマラソンコースを復活させる。 

 

③ １．（１）④の競技を本大会の種目に取り入れる。 

 

（３）南陽市役所陸上部の今後について―市長の方針は。 
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受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 
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１．環太平洋経済連携協定（ＴＰＰ）による地域経済に及ぼ 

す影響およびメリット・デメリットについて 

 

（１）ＴＰＰ交渉が１０月はじめに大筋合意となり、聖域と

して国会決議された重要５品目も約３割が関税撤廃や

引き下げ、輸入枠拡大となっている。農業分野において

食の安全や地域経済をも脅かされる懸念があると考え

る。本市は農村都市で農業は基幹産業であることを市長

も言っておられるが、生産される農産物はコメ・果樹・

畜産・野菜など幅広い分野になっており、その影響は甚

大だと考えられる。一方で、チャンスだと捉える方やメ

リットがあると捉える方もおり国民世論は２極に分か

れているのも現実。 

そういう現状を鑑み何点かお伺いする。 

  

① このＴＰＰが地域経済、延いては本市に及ぼす影響を

どのように捉えておられるか、市長の見解は。 

  

② この協定による本市にとってのメリット・デメリット

について。 

  

③ 県は関税撤廃を想定し２０１３年に農林水産業への影

響を試算している。産出額の約３割の６６８億円減少で、

その内コメが４６９億円と約７割を占めたが、公表され

た内容を適用すれば減少額は増大すると考える。本市農

林業への影響の試算などはされているか、また、対策と

してシミュレーションや試算は必要と思うが見解は。 

 

 

２．「６次産業化・地産地消法」の推進と物産販売拠点施設

について 

 

（１）国は「６次産業化・地産地消法」の法律を平成２３年

から施行し、農林業の振興や食糧自給率の向上等に寄与

する目的で、推進している。個人で取り組むには少しハ

ードルが高く法人化も必要だが、販売拠点施設なども整

えば６次産業化の道も開けてくると思う。 

以上のことから何点かお伺いする。 

  

① 市政方針でも６次産業化を支援するといっておられ

る。今年度の状況はどのようになっているか。 
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受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 
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② 昨年１２月議会で「２６年３月に６次産業化ネットワ

ーク協議会を立ち上げ、２次・３次事業者との連携を図

りながら、支援制度の周知、啓蒙を図っていく」との答

弁をいただいているが、現在の協議会活動の状況は。 

  

③ 市長公約の物産販売拠点整備はどのように考えてお 

られるか。 

  

④ 今後、６次産業化をどのような目標を持って、どのよ

うに推進していくのかお伺いする。 

 

市  長 

関係課長 
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１．防災関連について 

 

（１）市総合防災訓練について 

 

 ① 今後毎年、避難訓練を実施したいとのことですが、そ

の具体的内容は。 

 

（２）市の防災士の現状について 

 

 ① 市で防災士資格を取得している人数は。 

 

 ② また、資格取得後の定期的な訓練等はあるのか。 

 

 ③ 連絡協議会等の組織化は図られているか。 

 

 ④ 市と防災士との連携は。（災害情報は随時伝えている

か） 

 

（３）ポンプ庫の移転先とその跡地について 

 

 ① みらいトークライブでも質問が出された第７分団５

部１班のポンプ庫の移転先は。また、跡地について、ど

のようにお考えか。 
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関係課長 
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受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 
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２．公衆トイレ等の改修の計画について 

 

（１）赤湯駅舎のトイレが老朽化しているが、改修する見通

しは。 

 

（２）赤湯温泉のおみ坂下の公衆トイレが男女兼用であり、

老朽化しており、早めの改修が必要ではないか。 

 

３．文化会館について 

 

（１）これまで色々な公演等が行われたが、市内（赤湯温泉）

の宿泊にどのくらい結びついたのか。 

 

 ① 宿泊利用者数はどのくらいか。 

 

 ② イベント混雑時のトイレ等の対応はどうしたのか。 

 

③ イベント時の売店及び食事の提供はどのように調整し

たのか。また、その経緯は。 

 

（２）施設の課題等について 

 

① 備品等の保管場所は十分か。 

 

② 夜間、駐車場利用の際の安全対策は。（照明が暗く、車

の止めた場所が分からなくなった方がいた。対策が必要

ではないか。） 

 

③ イベント終了時の駐車場からの誘導は。（例えば南側の

駐車場から国道に出る際に右折禁止にするなど） 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 
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関係課長 
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受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 
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１．来年度の予算編成について 

 

（１）来年度の予算編成の基本姿勢は。 

 

（２）来年度の最重要施策は。 

 

（３）税収の見通しは。 

 

（４）１０月２日より市内各地区で「みらいトークライブ 

２０１５」が開催されましたが、市に対する意見、要望

は何件だされ、内容はどのようなものか。また、来年度

予算にどう反映されるのか。 

 

（５）財政指数が他自治体より高く、市民の間からは「他の

事業ができなくなるのでは」、「市民サービス低下になら

ないのか」、等々の声が聞かれますが、今後一層の財政

健全化が求められておりますが、その対応策はどのよう

に考えておられるか。 

 

２．市の雇用状況の実態と対策について 

   

（１）正規雇用者 

 

（２）派遣労働者 

 

（３）パート労働者 

 

（４）失業者 
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受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 
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１．ふるさと納税の取り組みについて 

 

（１）本市の初年度から現在までの年度別寄附件数及び金額

はどのように推移しているでしょうか。 

 

（２）返礼品はリニューアルされているのでしょうか。また

選べる品目は現在何種類あるでしょうか。 

 

（３）特典がもらえる最低の寄附金額はいくらでしょうか。

また寄附金額に対して、どれくらいの還元となる返礼品

を準備されているのでしょうか。 

 

（４）特に人気が集まっている返礼品は何でしょうか。 

 

（５）ふるさと納税で集まった寄附金の使い道はどうなって

いるでしょうか。 

 

（６）ふるさと納税の今後の課題としてはどのようなことが

あげられるでしょうか。 

 

２．南陽市の観光戦略について 

 

（１）南陽市内及び赤湯温泉の宿泊者数の調査は行っている

のでしょうか。また、目標値は年間何人とされているの

でしょうか。 

 

（２）赤湯温泉宿泊者に対し、どの方面（地域）から来られ

たか。あるいはどのような交通手段で何を目的として来

られたかなど、詳しいデータは取っておられるのでしょ

うか。 

 

（３）５次総の産業のまちづくり施策の一つに、体験・滞在

型観光の推進があげられています。これまで具体的にど

のような取り組みをされて来られたでしょうか。 

 

（４）スポーツ合宿等で赤湯温泉を利用した宿泊者の調査は

されているのでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 
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受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 
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１．より愛される文化会館のために 

  １０月４日に開館した文化会館では式典行事と同日開

催の木育キャラバンや商工まつりに、合わせて７５００人

もの来場者がおられ、大変なにぎわいだったことはいかに

市民の関心と期待が寄せられているのかを物語っている

のではないでしょうか。 

オープンから３ケ月がたち、宝塚歌劇団公演や、山下達

郎コンサートなど、南陽市では到底開催できなかった一流

の事業や、市民芸術文化の活動発表として盛大に催された

南陽市芸術祭、また市内中学生が一堂に会し行われた、文

化庁の育成事業の札幌交響楽団演奏会など教育面でも多く

の事業が開催されました。それぞれを鑑賞した市民の感動

やよろこびは大変大きいものでした。 

  しかし、それと共に市民や利用者からアクセスを始め、

様々な意見や要望が聞こえて来ております。オープン前か

ら心配されていた事などもあるようですがお伺いします。 

 

（１）市民から直接に会館への要望などはあるのか、また会

館を運営して問題や課題としてとらえていることは。 

 

（２）それら問題や課題への今後の取り組みなどは。 

 

（３）文化会館の開館による経済効果をどうとらえている

か。 

 

２．市民の健康 女性が輝いているために 

  日本ではおよそ２人に１人ががんになり、３人に１人が

がんで命を落としています。６５才以上では２人に１人が

がんで亡くなっています。この割合は世界トップレベルで

日本は「がん大国」となっています。しかし、日本のがん

検診率は先進国最低レベルで、がん検診受診率５０％達成

に取り組むも死亡率が下がらず、今回、厚生労働省では「が

ん対策加速化プラン」の案をまとめたとしています。 

  南陽市でも特定健診や各種がん検診などの集団健(検)

診を推進していますが、受診率はのびず苦慮しているので

はないでしょうか。 

  健(検)診の目的とされている「いつまでも家族と一緒に

すこやかな生活をおくれるように」早期発見ができる健

(検)診率を上げる対策に取り組むべきと考えます。特に近

年女性の乳がんや子宮頸がんの発生が増加し、乳がんでは

年間１０，０００人が亡くなっているということです。 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 ９ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 
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江 
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議 

 

員 

 

 

しかし、乳がんと子宮頸がんは検診での早期発見で、命を

救うことができると科学的に証明されている唯一の健診で

す。 

女性が生き生きと社会や家庭で輝いていけるよう、健

(検)診率日本一の南陽市を目指してはいかがでしょうか。

お伺いします。 

 

（１）南陽市における特定健診の健診状況は。 

 

（２）胃がん、大腸がん、肺がんの検診状況は。 

 

（３）がん検診推進事業などで無料クーポン券が配られてい

る、乳がん子宮がん検診状況は。 

 

（４）健(検)診率を上げるための今後の取り組みは。 

 

３．市民の安全 DV やストーカー対策について 

県警生活安全企画課は、今年１月から１０月に確認した

女性の DV 被害は２５４件で過去最多。付きまといや声が

けなどの通報や相談が１７４件と昨年同期の約１．５倍で

最多となったと発表しました。先日の米沢での乳児窒息死

事件も妻からの夫の暴力相談での発覚だったとのことで、

私たちの身の回りでも起こり得ることと考えさせられまし

た。DV やストーカー行為は色々な事件へのきっかけにな

り、子どもや家族への影響は大きく、抱えこまずに相談で

きる体制が必要と思われます。お伺いします。 

 

（１）南陽市内の DV やストーカー相談の被害状況は。 

 

（２）市としての対策や啓蒙などは。 
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１．雪室を活用した６次産業化について 

  雪国では厄介者とされる雪だが、古くから生活の知恵と

して雪室が天然の冷蔵庫として食品貯蔵などに活用され

てきた。近年、県内でもコメやそば、日本酒などの貯蔵で

その価値を再認識されている。雪国ならではの自然エネル

ギーを利用することは、除雪なくして私達の生活が成り立

たないのと同じように重要なことである。そして雪室の活

用を様々な６次産業化へと結びつけることが大切である。

そのような観点から何点かお伺いする。 

 

（１）県内の雪室施設の状況と活用方法は。 

（施設数と活用方法と分野等） 

 

（２）本市での雪室活用の考え方は。 

 

２．認知症の支援チームの拡充について 

  認知症の高齢者は２０２５年には約７００万人に達す

ると言われており、１０年後には高齢者の５人に１人を占

めると予測されている。高齢者の多くが無関係ではいられ

なくなる現状になる。国では早期に診断し適切な治療や介

護を受けられるようにするため「認知症初期集中支援チー

ム」を２０１８年４月まで全自治体に設置する方針だが、

専門医の不足などで普及が思うように進んでいない。本市

では本年４月に立ち上げているようだがその現状と課題

について何点かお伺いする。 

 

（１）本市の支援チーム立ち上げの状況と実績は。 

 

（２）その効果と課題は。 

 

（３）認知症サポーターの現状は。 
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